

Anita R. Nideröst  
Regensdorferstrasse 77a  
8049 Zürich

KR-Nr. 363/2002

An die  
Geschäftsleitung des  
Kantonsrates  
8090 Zürich

### **Einzelinitiative**

betreffend Fahrprüfung nur in den vier Landessprachen

#### Antrag:

Die Theorieprüfungen des Strassenverkehrsamtes des Kantons Zürich zur Erlangung von Führerausweisen seien ausschliesslich in den Prüfungssprachen Deutsch, Französisch, Italienisch und Rätoromanisch (sowie bei Bedarf in Englisch und Japanisch) durchzuführen.

#### Begründung:

Die Integration respektive Assimilation von Ausländerinnen und Ausländern ist erwünscht und notwendig. Sie erfolgt anerkanntermassen in erheblichem Umfang über das Erlernen der Sprache des Gastlandes. Das bedingt, dass Fremdarbeiterinnen und Fremdarbeiter möglichst schnell eine unserer vier Landessprachen erlernen. Im Kanton Zürich besteht unzweifelhaft die Notwendigkeit, dass weite Teile der ausländischen Wohnbevölkerung zusätzliche Integrationsbestrebungen vornehmen. Es ist daher sinnvoll, wenn gegenüber den Ausländerinnen und Ausländern Anreize zur Integration und Assimilation geschaffen werden. Auf Massnahmen, welche die Integrations- und Assimilationsbemühungen der im Kanton ansässigen Ausländerinnen und Ausländer unterlaufen, ist zu verzichten.

Aus diesen Gründen ist es grotesk, wenn der Kanton Zürich Fahrprüfungen in nicht weniger als neun Sprachen (Deutsch, Französisch, Italienisch, Englisch, Spanisch, Portugiesisch, Türkisch, Serbokroatisch und Albanisch) anbietet.

Abschliessend gestatten Sie mir bitte den Hinweis, dass im Kanton St.Gallen Fahrprüfungen künftig nur noch in den vier Landessprachen abgelegt werden dürfen. Der Grosse Rat des Kantons St.Gallen hat am 25. November 2002 ein entsprechendes Postulat mit 105 zu 29 Stimmen gutgeheissen. Das Postulat stammte aus der CVP und erhielt auch Unterstützung aus der SP. Die Regierung begrüsst das Postulat. Sie will auch die Möglichkeit prüfen, die Fahrprüfung zusätzlich in englischer Sprache zu absolvieren.

Aus diesen Gründen ersuche ich den Zürcher Kantonsrat höflich, der Einzelinitiative „Fahrprüfungen nur in den vier Landessprachen“ zuzustimmen.

Zürich, 28. November 2002

Mit freundlichen Grüssen  
Anita R. Nideröst